

Franckesche Stiftungen zu Halle

Die Sonn- und Festtäglichen Episteln und Evangelia

Reyher, Johann Christoph Gotha, 1764

VD18 11980818

Das vierte Hauptstück. Vom Sacrament der heiligen Taufe.

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downladed and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Franckephatic in the Stu

BEE STORY

namen Gottes nicht beiligen, und fein reich nicht fommen laffen mol: len, ale da ift des teufele, der melt und unfere fleisches mille: fondern ftarfet und bebalt uns felt in feinem wort und glauben bis an unier en-Di outer fotto

Die vierte Bitte.

Unfer taglich brodt gib uns beute.

Was ift das? Untwort.

(Bott gibt taglid brodt, auch wohl und ben fieg bihalten. obn unfere bitte, allen bojen men fchen, aber mir bitten in biefem ge beth, daß ere une erfennen laffe, und mit danfjagung empfaben unfer täglich brodt.

Was heißt benn täglich Brodt?

Untworf:

Alles, mas jur leibesnahrung und nothdurft geboret, als effen, trinfen, Fleider, foube, haue, bof, acter, vieb, geld, gut, fromm gemabl, fromme fich nehme in den bimmet. finder, fromm gefinde, fromme und getreue oberherren , gut regiment, gut metter, friede, gefundbeit, jucht, ehre, gute freunde, getreue nachbarn, und besgleichen.

Die fünfte Bitte.

Und erlaß une unfere fculd, wie wir erlaffen unfern fculbigern.

Was ift das? Untwort:

Bir bitten in biefem gebeth, bag ber Bater im bimmel nicht anfeben wolle unfere funde, und um derfelben millen folde bitte nicht verfagen , benn wir find ber feines werth, bas mir bitten, babens auch nicht verdienet; fonbern er wolle und alles aus gnaden geben, denn wir taglich viel fundigen, und mobil eitel ftrafe verdienen: fo mollen mir zwar wiederum auch berglich verge ben, und gerne mobithun benen, Die Die taufe ift nicht allein ichlecht fich an une perfundigen.

Die fechste Bitte. Und führe und nicht in verfuchung. Was ift das? Antwort:

50

11

11

6

et

D

bi

6

S

D

111

m

ve

N

Da

m

mi

Db

fct m

ta

De

ge

200

pil

bu

fte

un un

Gott versucht zwar niemand, aber wir bitten in diefem gebeth, daß uns be; bas ift fein gnadiger und guter Gott wolle bebuten und erhalten, auf daß uns der teufel, die meit, und unfer fleifc nicht betruge, noch verführe in migglauben, verzweifelung, und andere groffe ichande und lafter. Und ob wir damit angefochten murden, daß mir doch endlich gewinnen

> Die ficbende Bitte? Conbern erlofe une von bem übel.

Was ift das? Untwort:

Wir bitten in diefem gebeth, ale in der fumma, bag une ber Bater im bimmel von allerlen übel leibes und der feele, gutes und ehre, erlofe, und julett, menn unfer ftundlein tommir, ein feliges enbe befchebre, und mit gnaden von diefem jammerthal gu

Wie lautet der Beschluß im Ge beth des Berrn? Untm.

21men.

Was ift das? Antwort:

Daß ich foll gewiß fepn, folde bits ten find bem Bater im himmel ans genehm und erhoret. Denn er felbit bat une geboten, alfo zu bethen und verheiffen, daß er uns will erboren. Umen, amen, bas beiffet: ja, ja, es foll alfo ge cheben.

Das vierte Hauptstück. Dom Sacrament der beilis gen Caufe.

3um Erften:

Was ift die Taufe? Untw. maffer, fondern fie ift bas maf-